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想用自己的方式
讲好“女足故事”
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东方体育：颜值已经或多或少
成为你逃不掉的话题，你曾经说过，
希望外界更关注自己的球技而不是
颜值，你当时是怎么思考这个问题
的？颜值给你的生活和职业生涯带
来了什么？

赵丽娜：其实这个问题我应该
是被问得最多的，有很多人问你：
“你介不介意自己是一名美女球
员？”从心里来说，我从来没有介意
过这个身份，因为我觉得你作为一
名球员来说的话，无论怎么样能够
让女足更有影响力，让更多的人知
道女足、了解女足反而是一件好事
情。作为一个女孩子，被别人说你
漂亮并不是一件坏事，至少能代表
有更多的人喜欢你。

东方体育：会不会做饭？最拿
手的菜是什么？

赵丽娜：我特别喜欢吃蛋，自己
平时在家也会烧一点家常菜，比如：
番茄炒蛋、炖蛋、蛋汤等。

东方体育：你觉得如今的独立、
成熟的女孩子应该是什么样的，有
哪些特质？觉得自己足够成熟吗？
自己有什么缺点或者不足？

赵丽娜：那么多年来我自己其
实一直在成长过程中，我的想法也
一直在变，以前我一直希望能参加
一次奥运会或参加一届世界杯这样
的大赛，当这些目标完成之后，我又
开始了有新的目标。我现在的目标
就是能影响100所学校的孩子们普
及足球知识等内容。至于成熟，现
在的我肯定比过去的我更加成熟，
但是未来的我一定会比现在更成
熟。对于“成熟”每个人都有不同的
定义，自己要知道自己想要什么，想

要去做什么。对于我现在来说接下
来，有可能面临退役转型，也会考虑
组建自己的家庭或者未来退役之后
想去做什么。我觉得自己的目标是
越来越明确了，希望更多地去回馈
足球这项运动，在我足球生涯中的
确也受到了很多关注，我得利于足
球也要反馈于足球。希望更多的孩
子因为足球能变得更阳光，变得更
加的自信，在足球的身上能找到他
们自己追逐梦想的感觉。

东方体育：有没有退役的打算？
有没有想过退役？

赵丽娜：作为一名职业球员肯定
希望自己的职业生涯能越长越好，但
是最实际的问题自己年龄也大了，新
生代的球员一个个冒了出来，很多时
候我已经觉得自己不如一些年轻球员
了。我希望能在职业生涯的末期能减
少伤病以及能有更多的比赛机会，接
下去有可能会面临退役转型。

东方体育：谈谈将来退役之后可

能的打算？
赵丽娜：大家知道我前不久参加了

一个守门员教练员的培训班，但是不管
我以后会不会去做教练，但至少我觉得
我一定要会。同时教学类短视频以及
公益活动我仍然会继续坚持，总之一句
话，我是不会离开足球的。

东方体育：你的形象气质出众，有
没有想过做女足评论员、解说员？

赵丽娜：解说我觉得也是可以去
尝试一下，但是我自己也不是专业解
说出身，走解说这条路线我还是有很
多地方要学习的，但是不影响我去尝
试不同的身份，也不冲突。

东方体育：现在经常看到你接一
些形象代言品牌，这些代言除了收入
之外能带来了什么？自己是不是想过
做中国女足的形象大使？

赵丽娜：首先我要做好自己，先不
说我能不能代表中国女足，先让大家
知道我是一名女足球员。我现在在外
不是代表我自己，而是女足的一分子，
所以我要对自己有高的要求。

东方体育：以后不做球员了，自媒
体的内容还会更新吗？以怎样的形式？

赵丽娜：即便将来退役了，我也是
一名球员，只是大家在不同的战场而
已，我更多的应该还是会把心放在校
园足球和公益上。

东方体育：父母对于自己的个
人问题是什么态度？

赵丽娜：我也跟爸妈说你们有
合适的对象给我介绍，问题的关键
是现在没有呀！其实我也跟我父
母谈过这个问题，我从小离开你们
去球队住宿，现在又急着把我嫁出
去干什么呢？我都没有时间好好
陪伴你们嘞。

东方体育：对自己的择偶标准
是什么？对身高、年龄、职业或颜
值是否有要求？有没有过找圈内
人士？

赵丽娜：如果找圈内人士，像
我这个身高也只有在篮球和排球
队里找了，但是我这个年纪的排球

队和篮球队的男生都早就结婚了，
我现在希望未来的另一半，一定要
全力支持我认可我接下去我要去
做的事情。对于身高、年龄、职业
和颜值我没有更多的要求，只是品
德上我唯一要求这个人必须是一
个善良的人。

东方体育：打算什么时候结
婚？有没有想过去参加相亲节目？

赵丽娜：其实我早在18岁的时
候对自己未来已经有了规划：25
岁结婚生子。《非诚勿扰》节目组在
亚洲杯后的确也给我发了邀请，但
是被我拒绝了。

东方体育：你最欣赏中国男足
运动员是谁？为什么？有没有喜

欢追的明星，为什么喜欢他？
赵丽娜：从职业角度角度来

说，我比较欣赏国门颜骏凌，我们
见过几次，也和他交流过，我觉得他
是一名非常自律的球员。作为上海
的球员，上海的球队我都是支持的。

东方体育：你在小视频里曾经
“怼”网友“不要光说不做，拿出点
实际行动来”。那么如果真的有球
迷对你表白你会接受吗？但是这
位球迷不是你心仪的吉他手？

赵丽娜：首先感情的事情是双
方要相处的，互相认可的，主要还
是要有感觉，如果感觉对了，我觉
得他是我托付终身的那个人的话，
我觉得我也是会去接受的。

东方体育：说说自己的个性是什
么样的？

赵丽娜：我曾经还是比较“社恐”
的人，现在会换个角度去思考，觉得要
用自己的方式去讲女足的故事，说出
女足现在大环境是怎么样的，需要什
么东西，需要什么样的关注，需要一些
什么样的声音，来帮助我们女足更好
地发展，所以我现在也让自己慢慢地
不断去打开社交圈，也希望自己去尝
试不同的角色、不同的身份，也是为了
弥补我做了24年球员比较单一层次
的生活，希望能给我更多丰富的人生
阅历的机会。让大家我们女足队员走
出去是什么样的，不是大家曾经觉得
“铿锵玫瑰”的样子。我觉得我们还是
“铿锵玫瑰”，只是大家要重新定义“铿
锵玫瑰”这个词。

东方体育：除了足球，架子鼓以外
还有什么爱好？

赵丽娜：其实我喜欢的东西太多
了。我现在尝试不同的身份也是一
种爱好之一，通过《丽娜叨叨叨》的录
制，其间采访了五六十位运动员之
后，我发现一个很重要的问题：当时
我们选择足球，不是自己喜欢，而是
教练来招，选材或者爸爸妈妈没空来

接你放学，在学校训练踢两个小时的
球，正好来接回家，要么就是锻炼身
体。这样开始选择足球的契机，并不
是一个运动员真的追梦的开始。所
以我现在要让更多没有机会接触到
足球的孩子们，可以在他们适当的年
龄去接触到足球。所以我现在带着
足球的这个项目，走进学校，让他们
体验足球课也好，去听一听我们女足
的故事也好，想让他们知道有这样一
个运动可以让我来选择，我希望在未
来能有更多的年轻人被我这“100所
学校”初衷给感染到。

去年女足亚洲杯
夺冠后，赵丽娜的父
亲接受采访时表示希
望女儿尽快找个对
象。随后赵丽娜就收
到了江苏卫视相亲节
目《非诚勿扰》节目组
的邀约。赵丽娜的择
偶标准是什么？有什
么特殊的条件？来听
听当事人如何回应。 ——三十而已，非诚勿扰

“尝试解说？未尝不可”

“让更多孩子接触足球”

“职业角度最欣赏颜骏凌”

“被夸漂亮是件好事”

—— 未来转型，选择很多 ——

—— 投身公益，宣传女足 ——

—— 我是女生，漂亮女生 ——

—— 择偶
标准 ——

专题撰稿
特约记者 吴文彬
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